
Verbale Comitato Nazionale per l’Ottavo Centenario della Prima Rappresentazione del
Presepe di Greccio – 19.07.2023 ore 15.00 – in modalità videoconferenza.
PRESENTI
Emiliano Fabi - Presidente
Padre Alvaro Cacciotti che si disconnette alle ore 17:15
Athos Battisti come rappresentante del Comune di Poggio Bustone si scollega alle ore 16:25 e si
collega alle ore 16:50 il sindaco Mostarda
Fabio Miarelli si disconnette alle 17:00
Florinda Saieva
Si collega alle ore 15:20 Chiara Mestichelli in rappresentanza del Comune di Rieti
Si collega alle ore 15:45 Colli Cristiana

ASSENTI
Gabriele Capone
Linda Di Pietro
Laura Caruso
Franco Cardini

PARTECIPANO
Janira Grillotti
Paolo Dalla Sega
Alberto De Gregorio che si disconnette alle ore 17:00

Ordine del giorno:
1. Aggiornamento sulle attività culturali in ossequio alla delibera del 27 dicembre 2022 -
determinazioni;
2. Approvazione regolamento utilizzo logo Comitato Nazionale Greccio2023;
3. Sottoposizione alla valutazione ed eventuale approvazione del Comitato dell’istanza di
cooptazione, pervenuta dall’Ufficio di Gabinetto del Ministro, di un membro del Coordinamento
delle Organizzazioni di Rappresentanza Imprenditoriale - determinazioni;
4. Proposta progettuale “Francesco Fratello del cosmo” - determinazioni;
5. Proposta "Le Guide di Repubblica" e "Guida T.C.I.” - determinazioni;
6. Convenzione per realizzazione infrastrutture con Comune di Rieti - determinazioni;
7. Ratifica graduatoria strumenti di supporto inclusione persone con disabilità fisiche;
8. Varie ed eventuali.

1. Aggiornamento sulle attività culturali in ossequio alla delibera del 27 dicembre 2022 -
determinazioni;
Il Manager culturale introduce il tema dei concerti, aggiornando i membri del comitato della
proposta già presentata la scorsa riunione.
Lo scorso 7 Giugno si era iniziato a parlare di concerti e di un festival estivo previsto per la fine di
Luglio a Rieti in piazza Mazzini e a Greccio nel prato del Santuario
La proposta era stata poi stata definita e presentata al Comitato il 21 giugno, ma non aveva
incontrato il favore della maggioranza dei presenti e dunque si era proceduto ad una
rimodulazione dell’idea iniziale, anche con un coinvolgimento magigore delle tre piazze (Rieti,
Greccio, e in più Poggio Bustone). Il manager culturale, Mestichelli, Fabi e Battisti si sono
incontrati con Bonelli (organizzatore di iCompany) e confrontati entrando nel merito dei contenuti e



delle modalità ipotizzando l’inserimento di un’ulteriore piazza, quella di Poggio Bustone.
Si è elaborata un’ipotesi che tiene conto di queste novità e spostata la programmazione tra la fine

di agosto e la metà settembre, con appuntamenti singoli e diffusi, non trattandosi più di un festival
concentrato in 3/4 gg consecutivi.
Bonelli sulla base dei suggerimenti ricevuti, ha immaginato dei budget con forbice aperta che
dipendono soprattutto da allestimenti necessari e una serie di nomi possibili e raggiungibili e
compatibili con un progetto che aspira ad offrire musica al pubblico giovane della valle attraverso
una programmazione coerente con i contenuti e i messaggi chiave del comitato nazionale.
Non si tratta solo concerti che arrivano in tour, ma possono essere anche eventi speciali (ad
esempio, Nicola Piovani) sempre con contenuti coerenti con il progetto portato avanti dal Comitato
Nazionale.
Il comitato in questa fase potrebbe esprimere eventualmente un interesse di massima per il
progetto, e deliberare in una nuova riunione sia il progetto definitivo che il relativo budget. Bonelli
con questa preliminare manifestazione di interesse potrebbe definire un programma da tenersi a
partire da fine agosto fino a metà settembre o anche in periodi autunnali.

Questa proposta permetterebbe ai membri del comitato di entrare nella progettazione. Nelle
prossime settimane Bonelli immagina di venire a Rieti, Greccio e Poggio Bustone per sopralluoghi
e verifiche tecniche.

Chiara Mestichelli
Chiede quali siano le disponibilità finanziarie sulle voci di spesa.

Manager culturale
Per concerti la disponibilità massima di spesa iniziale è di 175 K + iva (a cui vanno sottratti
€10.200,00 per il concerto della banda musicale della GdF) che corrisponde alla forbice massima
dei 3 concerti disposti nelle tre piazze (Reti, Greccio, Poggio Bustone)
Per l’extra, come già anticipato durante lo scorso comitato, c’è la disponibilità di circa 180 k euro a
cui vanno sottratte 105k (iva esclusa) per il progetto LUCE! di Morsani rimanendone 75k di cui si è
deliberato di affidarne un max di 60k alle richieste di contributo.

Presidente
Assieme al revisore dei conti, al commercialista e alla segreteria si sta lavorando per redigere un
bilancio semestrale per monitorare in maniera puntuale le spese finora sostenute e le risorse
ancora disponibili.

De Gregorio
Essendo questo l’ultimo anno di attività del comitato, ci tiene a sottolineare e invita i membri del
comitato a dedicare attenzione alle spese che si sceglie di sostenere valutandone sempre la
sostenibilità economica in base alle risorse a disposizione.

Mestichelli
Facendo seguito all’invito del revisore dei conti, ritiene che sarebbe necessario selezionare le
proposte che abbiano una stretta attinenza ai messaggi di San Francesco.



Manager Culturale
Bonelli vorrebbe ricevere una manifestazione di interesse di massima sui contenuti e sulle
modalità di svolgimento del progetto da parte del comitato, che gli permetta di effettuare le
verifiche per la fattibilità tecnica e per incontri di progettazione più dettagliata con i 3 comuni
coinvolti.

Padre Cacciotti
Invita i colleghi membri del comitato a definire un’idea sul tema dei concerti in modo da procedere
quanto prima con una delibera.

Il Presidente fa sintesi degli interventi facendo presente che si era definito un budget iniziale pari a
€165k (al netto delle risorse impegnate peri il concerto della GdF). Il festival inizialmente pensato è
mutato ma mantiene quella tipologia di iniziativa svolgendosi però in piazze e con tempi più dilatati.

Mestichelli
Chiede al manager culturale se lui abbia consultato solo questa agenzia.

Manager culturale
E’ entrato in contatto anche con altre società, ma ritiene che iCompany garantirebbe sia la
coerenza del progetto ai contenuti del Comitato, sia il coordinamento degli artisti, che la
produzione tecnico-logistica. Bonelli ha sin dall’inizio dimostrato sensibilità e vicinanza al progetto
dedicando tempo e ascolto ai 3 Comuni.
Chiede se, considerando i tempi stretti, si possa valutare l’ipotesi di delibera offline (via mail).

Presidente
Considerando la consistenza della cifra, reputa necessario dedicare al tema una nuova riunione.

De Gregorio
Propone di dare un mandato esplorativo al Presidente del Comitato per valutare insieme agli altri
Enti coinvolti, al Manager culturale e alla società iCompany la fattibilità tecnica, economica e
progettuale di questa iniziativa e le migliori modalità per realizzarla. Il risultato di questo lavoro sarà
portato all’ attenzione del Comitato nella prossima riunione, da tenersi nel giro di poco tempo, dato
l’ approssimarsi delle prime date pensate per i concerti per l’ eventuale deliberazione definitiva.

Il delegato di Poggio Bustone lascia la riunione alle 16.25

Il Presidente pone a votazione la proposta del Dott. De Gregorio rispetto al mandato esplorativo
per la fattibilità circa il progetto musicale/culturale sulle tre piazze (Rieti, Greccio, Poggio Bustone).
Favorevoli
Fabi, Cacciotti, Miarelli, Saieva, Mestichelli, Colli

2. Approvazione regolamento utilizzo logo Comitato Nazionale Greccio2023;
Introduce il Presidente



E’ stata trasmessa una bozza di revisione del regolamento di dotazione del logo. In questo
regolamento si stabilisce che l’uso per gli enti membri del comitato non sono sottoposti ad alcuna
autorizzazione preventiva che invece è prevista per enti e organizzazioni esterne.

Cristiana Colli
La proposta fatta e i criteri descritti sono due

1. Coerenza con le linee guida di greccio2023
2. Uso gratuito o con qualche forma di ricompensa.

La decisione sull’uso è riservata al giudizio del comitato per gli enti/organizzazioni esterne.

Il Presidente pone a votazione il testo trasmesso ai membri del comitato e allegato al presente
verbale.
Favorevoli
Fabi, Cacciotti, Saieva, Mestichelli, Colli

Astensione
Miarelli

3. Sottoposizione alla valutazione ed eventuale approvazione del Comitato dell’istanza
di cooptazione, pervenuta dall’Ufficio di Gabinetto del Ministro, di un membro del
Coordinamento delle Organizzazioni di Rappresentanza Imprenditoriale -
determinazioni;

Introduce il Presidente
E’ stata trasmessa dal Ministero una richiesta di istanza di cooptazione di un rappresentante delle
attività economiche del territorio di Rieti.
Propone di rilasciare l’istanza di cooptazione, in quanto reputa importante avere relazioni dirette
con le imprese del territorio, ipotizzando però che il rappresentante delle attività stesse sia indicato
dalla camera di commercio di Rieti/Viterbo, in quanto istituzione referente di tutte le realtà
economiche imprenditoriali del nostro territorio.

Alle ore 16.50 si connette il Sindaco del Comune di Poggio Bustone Rovero Mostarda

Colli
Sarebbe auspicabile avere un rappresentante della camera di commercio per l’aspetto istituzionale
e perché è l'autonomia funzionale che accoglie la sintesi tra le realtà economiche territoriali

Rovero Mostarda
Suggerisce di accogliere il soggetto espresso nella richiesta di cooptazione pervenuta dal
Ministero.

Si vota sul concedere l’istanza di cooptazione alla Direzione Generale del Ministero per cooptare
all’ interno del Comitato un rappresentante delle attività economiche e produttive della Provincia di
Rieti, suggerendo però che questo sia espressione della Camera di Commercio di Rieti/Viterbo.
Favorevoli
Fabi, Colli, Cacciotti, Mestichelli, Saieva, Miarelli



Non favorevole
Mostarda

Alle ore 17:00 si disconnette Fabio Miarelli

7. Ratifica graduatoria strumenti di supporto inclusione persone con disabilità fisiche;
Introduce il Presidente per dar corso all'acquisto dei dispositivi proposti dall’unico
operatore economico che ha risposto alla manifestazione di interesse.

Segreteria
Considerando che i dispositivi non sono gli stessi richiesti nella manifestazione di interesse, è stato
effettuato un controllo, preliminare alla discussione in Comitato, assieme all’associazione “Loco
Motiva” per l’acquisto dei mezzi sopra citati. Tale controllo ha avuto esito positivo essendo gli
strumenti conformi alle richieste e necessità dei soggetti con disabilità motorie.

Il Presidente
Pone a votazione l’ approvazione dell’ esito della manifestazione di interesse, svolta dalla SUA
Confservizi Lazio, finalizzata all’ individuazione di un operatore economico per la fornitura degli
strumenti di inclusione per persone con disabilità motorie.

Favorevoli
Colli, Cacciotti, Saieva, Mestichelli, Mostarda, Fabi.

Contestualmente il Comitato Nazionale da all’ unanimità mandato al presidente di concludere le
attività di affidamento nel rispetto della graduatoria sopra citata per l’ acquisto del supporto “Allroad
Triride”.

Alle ore 17:15 si disconnette Padre Alvaro Cacciotti e decade il numero legale
I successivi punti all’ordine del giorno vengono aggiornati alla prossima riunione utile
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